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ATA N.º 16/2023 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 21 DE JULHO DE 2023 

 

Aos vinte e um dias do mês de julho do ano dois mil e vinte e três, nesta cidade de Peniche, no 

Auditório do Edifício Cultural do Município de Peniche, sito na Rua dos Hermínios, com a 

participação dos Excelentíssimos Senhores Henrique Bertino Batista Antunes, Presidente, Afonso 

Rosário Costa Clara, Vice-Presidente, Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Ângelo Miguel 

Ferreira Marques, Cristina Maria Luís Leitão, Ana Margarida Silva Batalha e Maria Clara 

Escudeiro Santana Abrantes, Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, a Câmara Municipal de 

Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: ---------------------------------------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de intervenção do público. -------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Ordem do dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Obras Municipais: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 1) Alteração de gestor de contrato, de elemento da equipa de fiscalização e de 

representante em procedimentos em curso no município - Pelouro das Obras Municipais; ---------  

 ------------------- 2) Homologação do auto de vistoria para efeitos de receção provisória da obra de 

"Remoção de fibrocimento com amianto em edifícios escolares: Escola Básica D. Luís de Ataíde, 

Escola Básica de Peniche, Escola Secundária de Peniche", executada pela empresa Empribuild, 

Lda. (Proc. 447.B/OM) – Pelouro das Obras Municipais; ------------------------------------------------  

 ----------------- Regulamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Norma de participação da XXII Corrida da Praia Norte 2023 – Pelouro do 

Desporto; ------------- -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Educação:---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 4) Plano de Transportes Escolares para o ano 2023/2024 – Pelouro da Educação;  

 ------------------- 5) Atividades de Enriquecimento Curricular para o ano letivo de 2023/2024 – 

Pelouro da Educação; -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Equipamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Acampamento Ocasional na Ilha da Berlenga, para o ano 2023 – Pelouro do 

Turismo; ----------------- ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Aquisição de bens e serviços: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Fornecimento de refeições escolares para o ano letivo 2023/2024 – Pelouro da 

Educação; ------------- -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Relacionamento Institucional: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Coorganização entre o Município de Peniche e a Associação de Natação do 

Distrito de Leiria, para a organização da VII Prova Águas Abertas “Peniche a Nadar 2023” – 

Pelouro do Desporto; -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Fixação de preços e taxas: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 9) Descontos em produtos e/ ou serviços, no âmbito do Cartão Jovem Municipal 

– Pelouro da Juventude; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Atribuição de apoio à Serrana - Associação Desportiva, Cultural e Recreativa 

de Serra d´El-Rei, no âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade 

pontual, para a organização do Sarau de Ginástica – Pelouro Associativismo; ------------------------  

 ------------------- 11) Atribuição de subsídio extraordinário ao Centro Social do Pessoal da Câmara 
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Municipal de Peniche, referente à colaboração no evento de comemorações do Dia do Pescador 

2023 – Pelouro das Finanças; ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Atribuição de apoio ao Botafogo Futebol Clube dos Bôlhos, para a 

organização da Festa em Honra de Santo António – Pelouro Associativismo; ------------------------  

 ------------------- 13) Atribuição de apoio financeiro à Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de 

São Sebastião de Peniche, para a realização da festa de Verão em Peniche, em Honra de Nossa 

Senhora da Boa Viagem – Pelouro das Finanças; ----------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Atribuição de apoio financeiro à Associação Proferrel, para a realização da 

Festa em Honra de Nossa Senhora da Guia – Pelouro das Finanças; -----------------------------------  

 ------------------- 15) Atribuição de apoio financeiro à Sociedade Filarmónica União 1.º Dezembro 

de 1902, para a realização da Festa de Verão em Atouguia da Baleia, em Honra de Nossa Senhora 

da Assunção – Pelouro das Finanças; ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Atribuição de apoio ao PAC – Peniche Amigos Clube, no âmbito de uma 

candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, para a organização da Festa 

de Aniversário / Encerramento – Pelouro do Associativismo; -------------------------------------------  

 ----------------- Reconhecimentos: -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Atribuição de Medalhas de Mérito Municipal em Prata; -------------------------  

 ------------------- Delegação de competências: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Despachos emitidos ao abrigo da delegação de competências da Câmara 

Municipal no Presidente da Câmara Municipal (alteração permutativa ao orçamento) – Pelouro 

das Finanças; ------------- ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Despachos emitidos ao abrigo da delegação de competências da Câmara 

Municipal no Presidente da Câmara Municipal. ------------------------------------------------------------  

 ------------- 5.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram nove horas e trinta e cinco minutos, 

encontrando-se na sala os sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. ---------  

Estiveram presentes os senhores: Rui Vargas, Diretor Municipal de Desenvolvimento, e Marina 

Viola, Assistente Técnica da Divisão de Administração e Finanças, durante toda a reunião. -------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foram presentes, aprovadas e assinadas as atas n.º 14 e 15/2023, das reuniões camarárias realizadas 

nos dias 23 de junho de 2023 e 07 de julho de 2023, respetivamente, tendo sido dispensada as suas 

leituras por os respetivos textos terem sido previamente distribuídos pelos membros da Câmara. 

Apenas participaram na aprovação das atas os membros da Câmara Municipal que estiveram 

presentes na respetiva reunião, observando o n.º 3 do artigo 34.º do Código do Procedimento 

Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 07 de janeiro. ------------------------------  

 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

 

O senhor Presidente deu a palavra aos cidadãos presentes que manifestaram intenção de intervir, 

apresentando-se de seguida, de forma sumária, nos termos do n.º 6 do artigo 49.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, os esclarecimentos que foram solicitados e as respostas dadas: 

 

Senhora Dilia Carvalho: 

- Disse que a sua intervenção tinha que ver com o loteamento “Arribas sobre o Mar”, que data de 

1991. Referiu que pagou a ocupação da via pública relativa ao lote 7, no entanto, os Lotes 14 e 15 

não cumpriram com o seu dever e pode comprová-lo. Indicou que o seu lote (lote 7) se encontra 

em construção, cumprindo todos os requisitos exigidos no regulamento do referido loteamento. 
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Mencionou que, em 25 de outubro de 2012, recebeu a comunicação prévia, processo n.º 59/18, 

para a construção do referido lote e sendo proprietária segue todas as áreas brutas de construção 

não excedendo o referenciado em loteamento, pois não quer estar na ilegalidade, mesmo que 

pudesse estar. Deu conta que o loteamento tem por exigência do mesmo o estacionamento para 

dois veículos dentro de cada lote, porém obriga a que existam 45 estacionamentos de lugares 

públicos, um desses lugares é na frente da entrada de veículos para o lote 6, o que nunca poderia 

ser aprovado por assim seguir as regras do código da estrada, alínea c) do n.º 1 do artigo 50.º. Disse 

que esta sua exposição ia no sentido de obter a razão lógica da construção do lote 14, pois os dois 

lugares de estacionamento a que obriga o loteamento dentro do lote, no lado poente da moradia, 

não tem acesso lateral, conforme indica o regulamento, por onde circulam os veículos e não houve 

nenhum aditamento para alteração, como tal, não está em conformidade. Informou que apresentou 

queixa   

nos serviços administrativos da especialidade, no dia 03 de julho de 2023, onde mencionou as 

irregularidades cometidas, no entanto, não houve a repercussão devida, pois a obra continua a 

seguir e em evolução anormal. --------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Diretor Municipal de Desenvolvimento e Governança, Rui Vargas: 

- Informou que, relativamente a esta questão, os serviços técnicos do município fazem, 

regularmente, acompanhamento técnico às obras, já o tinham feito no caso do lote da senhora Dilia 

Carvalho, inclusivamente foi notificada por algumas questões que foram sendo complementadas 

e regularizadas pelo técnico responsável pelo projeto. Relativamente ao lote 14 que referiu, disse 

que o assunto foi encaminhado para os serviços que farão exatamente a mesma coisa no 

seguimento do acompanhamento da obra. Indicou que aquilo que estava a acontecer estava dentro 

da legalidade daquilo que se tinham apercebido, no entanto, vão voltar ao local, fazer a avaliação 

e fazer chegar a informação aos serviços jurídicos, assim como a resposta à senhora Dilia Carvalho. 

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que se assunto não estiver em conformidade a obra será embargada, como tem acontecido. 

Relativamente à questão do licenciamento e às obrigações inerentes ao loteamento, mencionou 

que é competência do município averiguar. -----------------------------------------------------------------    

 

Senhora Dilia Carvalho: 

- Disse que quem seguiu as regras do regulamento do loteamento foram os lotes 7, 8, 10 e 11, logo, 

não entende como é possível a Câmara Municipal emitir licença de utilização aos lotes 12 e 13, 

quando há um que tem um elevador de quatro pisos, caves que têm escadas para o exterior e caves 

que são garagens para não pagar, mas que não têm acesso, ou seja, este loteamento é um caos de 

irregularidades. --------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Solicitou que se fizesse a transcrição da intervenção da senhora Dilia Carvalho, a avaliação 

técnica e jurídica em conformidade e as medidas a seguir, até porque tem por princípio assinar os 

documentos de acordo com os pareceres dos técnicos. ----------------------------------------------------  

  

Senhor Hernâni Santos: 

- Disse que, na qualidade de técnico da HartCasa, a sua intervenção se prendia com o facto de o 

seu cliente Kaiser ter adquirido alguns edifícios entre eles o Edifício Americano e os edifícios 

confinantes. Indicou que não entendem a razão de os técnicos da Divisão de Obras Municipais 

(propriedade horizontal) e os da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (analisam os 

processos) não chegam a um acordo por forma a que se consiga resolver a situação. Informou que 
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o Edifício Americano está em propriedade horizontal, o edifício que confina e que fizeram um 

projeto conjunto está como um prédio urbano, e entregaram o processo na Câmara Municipal para 

licenciamento de umas alterações no sótão, recuperação da fachada, alterações interiores nas 

frações e constituição de uma nova fração, o prédio urbano confinante a poente a fazer parte 

daquele edifício enquanto fração e, neste momento, apenas é possível que sejam tratados os 

documentos de posse se for emitida a propriedade horizontal da primeira alteração. ----------------  

 

Senhora Susana, em representação do senhor Kaiser: 

- Explicou que se efetivamente fossem dois prédios urbanos, a anexação seria muito simples e 

muito rápida, a questão é que o Edifício Americano está em propriedade horizontal e para que se 

possa anexar o prédio urbano confinante o que a Conservatória Predial, o Notário e as Finanças 

dizem é que se deve pedir a propriedade horizontal à Câmara Municipal, no entanto, os serviços 

municipais dizem que não podem emitir a certidão, porque o requerente tem de anexar os prédios. 

Solicitou à Divisão de Obras Municipais que falassem com a Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, porque o requerente não consegue anexar os dois prédios, pois precisa da propriedade 

horizontal para retificar a escritura e dar continuidade ao processo. Disse, ainda, que em causa está 

o facto de não darem a licença de construção ao senhor Kaiser, com toda a legitimidade, pois o 

processo estava condicionado à anexação dos prédios, mas sem a propriedade horizontal não 

consegue anexá-los. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Diretor Municipal de Desenvolvimento e Governança, Rui Vargas: 

- Disse que a Câmara Municipal aprovou uma operação urbanística com uma condicionante e neste 

momento, perante tudo o que já foi pelos serviços municipais e pelo requerente, estão a deparar-

se que com aquela condição é impossível de cumprir, e o município terá de fazer qualquer coisa 

para corrigir a situação. Referiu que teriam de trabalhar na Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística e na Divisão de Obras Municipais para encontrar a solução para que seja possível 

cumprir a condição, neste caso, emitir a licença de obra. -------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Disse que têm um conjunto de instrumentos que possibilitariam que houvesse uma reabilitação 

urbana verdadeiramente restruturante do miolo urbano de Peniche. Referiu que existem e estão 

devidamente definidas as áreas de reabilitação urbana, com um regime fiscal compatível e indutor 

dessas mesmas intervenções, mas falta a Peniche alguma coisa. Desejou que esta questão se possa 

resolver, que possa haver uma orientação no sentido de flexibilizar, simplificar, desburocratizar 

estas questões, porque isto faz falta.--------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor João Campos: 

- Disse que esta ano houve problemas com Nadadores-Salvadores a nível nacional, porque os 

parâmetros dos exames teórico do ISN mudaram e conseguiram reprovar mais alunos este ano do 

que nos últimos 10 anos. Indicou que, tendo em conta esta situação, é feito um protocolo com a 

Argentina e o Brasil dando-lhes equivalência sem necessitarem de realizar o curso. Disse, ainda, 

que os Presidentes de Câmara deveriam fazer pressão nas Capitanias. Adiantou que a nova 

legislação refere que quem tem de garantir o apoio à praia são as Câmaras Municipais. ------------  

- Referiu que é concessionário há 35 anos e nunca viu a Polícia Marítima multá-lo por não ter os 

nadadores-salvadores imposto por lei e por ter o carro nas dunas. Pediu ao senhor Presidente da 

Câmara que falasse com o senhor Capitão do Porto sobre esta situação. -------------------------------    

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 
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- Disse que cada entidade tem a sua competência. Referiu que esta situação tinha que ver com as 

obrigações dos apoios de praia e das concessões de praia e se cumprem ou não, nunca a Câmara 

Municipal fiscalizou o que fosse em relação a isso, e se a Autoridade marítima entende que tem 

de intervir, intervém. Em relação à legislação que vai sair, indicou que, na sua opinião, será 

inevitável os Municípios virem a assumir a seguranças das praias, mas, logicamente, os apoios de 

praia vão ter de ter outra regulamentação e outro tipo de funcionamento. -----------------------------  

- Referiu que a questão do acesso está definida, não é a Câmara Municipal que impede, mas não 

será o Presidente da Câmara que irá defender o estacionamento em cima das dunas. ----------------    

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Referiu que a segurança balnear e a preocupação que existe pelo facto de haver escassez de 

nadadores-salvadores, mas convinha dizer que das melhores bandeiras do nosso concelho é 

precisamente a segurança balnear. Fez referência ao projeto Peniche Península Segura que foi 

apresentado pela ocasião do Campeonato do Mundo de Surf, uma iniciativa conjunta entre a 

Câmara Municipal e outras duas entidades, uma associação e uma empresa local, que visa reforçar 

as condições de segurança coletiva das nossas praias, que garante segurança 365 dias por ano, sete 

dias por semana, nove horas por dia, e este projeto parece-lhe ser muito interessante e parece-lhe 

que pode também, de algum modo, ser o início do colmatar esta insuficiência de nadadores-

salvadores. Solicitou que fosse feito um ponto de situação deste projeto. ------------------------------  

 

Senhora Maria José da Silva Serafim Pinto: 

- Informou que quando adquiriu a sua habitação foi-lhe exigido pagar um montante para ter os 

cabos das telecomunicações debaixo do chão, a partir dali, apenas colocavam na sua parede fios a 

quem desse autorização. Disse que, atualmente, tem oito cabos na sua habitação e gostaria de saber 

o que poderia fazer. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que a senhora Maria José abordou um dos grandes problemas que a Câmara Municipal tem 

para resolver, por todo o concelho, que já foi razão para debate e constituição de uma Comissão 

da Assembleia Municipal que é importante e que não será fácil. Referiu que a dificuldade tem que 

ver com o facto de a legislação ser complicada e dá muitos direitos às operadoras, e todos se 

indignam com esta situação. Indicou que a Câmara Municipal e a Assembleia Municipal têm de 

regulamentar para que deixe de acontecer, mas terão também de ter consciência que quando isso 

acontecer irão abrir buracos por toda a cidade para colocar todos os cabos que estão nas paredes.  

 

Senhor André Cardoso: 

- Disse que a sua intervenção tinha que ver com um pedido de alteração da zona em frente ao Bar 

Ambassador para a implantação de uma esplanada. Fez uma breve exposição sobre o processo que 

foi presente em reunião de Câmara com parecer desfavorável. Explicou que, na altura, tentou fazer 

a audiência prévia de interessados e não recebeu resposta dos serviços. Referiu que tentou reaver 

esta situação, uma vez que o atual regulamento de horários tem constrangimentos, a esplanada iria 

ajudar na sua atividade. Indicou que uma das razões do parecer ter sido desfavorável foi o facto de 

existir um local de cargas e descargas em frente à porta do Bar e os serviços entenderam, talvez 

por falta de clareza, que o requerente queria eliminar o local de cargas e descargas, mas o que 

pretendem é apenas deslocalizar para norte o local de cargas e descargas, até porque isso também 

irá favorecer os atuais usuários dos supermercados ali localizados. -------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que a questão colocada é pertinente, relativamente ao estacionamento de cargas e 
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descargas, acha que devem recuperar o processo, que não foi aprovado, para que os serviços 

possam ter em conta as sugestões que o senhor André Cardoso colocou e possam melhorar. Indicou 

que existia uma regra que têm estado a ultrapassar em relação à ocupação do espaço público com 

esplanadas e que levou a reprovar várias situações. Acrescentou que será justo reformular o 

processo e fazer um ajustamento. -----------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Diretor Municipal de Desenvolvimento e Governança, Rui Vargas: 

- Disse que o senhor André Cardoso esteve presente numa reunião de Câmara onde mencionou 

que tinha procedido à audiência prévia em tempo devido e os serviços não tiveram acesso a isso, 

provavelmente por um erro informático que estão a apurar. Indicou que na última reunião de 

Câmara foi presente a decisão final com uma proposta dos serviços de indeferimento e o que irão 

propor é recuperar o processo com uma proposta de alteração à última deliberação, tendo em conta 

aquilo que foi a audiência prévia que o senhor André Cardoso respondeu e aos factos que, na 

altura, deu. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Deu os parabéns à freguesia de Atouguia da Baleia, pelas comemorações dos 875 anos. ---------  

- Deu os parabéns à freguesia da Serra d´El-Rei pelos 20 anos de passagem a vila. ------------------  

- Registou com muito agrado e com sensibilidade a cerimónia do aniversário da Associação de 

Dadores Benévolos de Sangue de Peniche. Deu os parabéns e agradeceu por tudo o que fazem. --  

- Registou com muito agrado a forma como decorreu e como foi organizado o Festival 

Internacional da Mostra de Renda de Bilros. Agradeceu às rendilheiras e a todos os colaboradores, 

este ano com a coordenação da senhora Vereadora Ana Batalha, a quem também agradeceu. -----   

- Informou que tem estado em reuniões na OesteCIM, a vários níveis, a propósito dos fundos 

comunitários como uma perspetiva de futuro de candidaturas, mas também com o propósito de 

encerrar as candidaturas que estão em desenvolvimento. Indicou que, neste sentido, esta semana, 

decorrerá uma reunião técnica para avaliar e trabalhar soluções para um conjunto de situações que 

estão mais atrasadas. Disse que iriam ter reunião com a senhora Dra. Isabel Damasceno na próxima 

semana. Em relação à perspetiva de apresentação das candidaturas, referiu que estão previstas mais 

reuniões técnicas e políticas, ao nível da OesteCIM, e conta enviar uma listagem aos senhores 

Vereadores daquilo que está a ser trabalhado para poderem conversar na próxima reunião. --------  

- Disse que teve a oportunidade de se deslocar à Berlenga com técnicos e com o Coordenador 

Municipal da Proteção Civil e, independentemente das dificuldades, ficou preocupado, porque é 

uma pressão muito grande com a segurança das pessoas e o impacto como ecossistema. Referiu 

que é percetível, com facilidade, as insuficiências, tendo em conta o número de pessoas que visitam 

a ilha regulamente. Indicou que ultrapassada grande parte das insuficiências da energia, a grande 

preocupação, neste momento, é com o consumo de água. Partilhou que fizeram o circuito do cais 

à praia, subiram todo o caminho, foram ver as antigas cisternas que também precisam de 

intervenção, desceram até ao Forte de São João Baptista e pelo que viram não sabe como não 

acontecem mais acidentes. -------------------------------------------------------------------------------------   

- Deu conta que irá promover, no próximo dia 08 de setembro, uma sessão pública sobre a Zona 

Industrial de Vale do Grou, no Auditório do Edifício Cultural do Município de Peniche. -----------  
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- Informou que está previsto realizar, no dia 22 de setembro, pelas 18 horas, a reunião da Comissão 

Municipal da Saúde. --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que a informação solicitada sobre as concessões está elaborada e será enviada aos senhores 

Vereadores na próxima semana. ------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que os Senhores Vereadores Ângelo Marques e Ana Batalha comunicaram, no dia 10 

de julho, a devolução dos Pelouros a partir do dia 03 de agosto, deixando também de estar a tempo 

inteiro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Afonso Clara: 

- Felicitou a freguesia da Serra d´El-Rei pelo aniversário da passagem a vila. ------------------------  

- Deu os parabéns à Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia pelo ciclo de comemorações que 

está a realizar relativo à Doação de Atouguia no Cruzado D. Guilherme de Corni. Felicitou também 

a Freguesia de Atouguia da Baleia pelo encontro de bandas. --------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Ângelo Marques: 

- Associou-se às referências efetuadas anteriormente. -----------------------------------------------------  

- Fez referência ao 45.º aniversário do Agrupamento de Escuteiros 512 de Peniche que culminou 

com a inauguração da sua nova sede. ------------------------------------------------------------------------  

- Deu conta que ocorreu o meeting, organizado pelo Clube de Taekwondo de Peniche. -------------  

- Mencionou que o nadador Armando Matos, do Clube Naval de Peniche, participou no 

Campeonato Nacional de Verão e tornou-se Vice-Campeão Master no Escalão J. -------------------  

- Referiu que a Piscina Municipal de Peniche acolheu o Campeonato Distrital de Verão, com cerca 

de 200 atletas, incluindo a equipa de Peniche que alcançou trinta pódios distribuídos por catorze 

títulos de campeão distrital, oito títulos de vice-campeãs e oito medalhas de bronze. Destacou o 

trabalho realizado na Piscina Municipal. --------------------------------------------------------------------  

- Fez referência aos atletas de Badminton do Clube Stella Maris, Dinis Maia, Erica Glória e 

Santiago Batalha, vão representar Portugal no Campeonato Mundial de Juniores 2023, que se 

realizará, de 25 de setembro a 08 de outubro, em Washington. ------------------------------------------  

- Informou que a Praia do Baleal Norte foi escolhida pela Quercus, numa cerimónia oficial, para 

representar simbolicamente todas as praias galardoadas com a Praia de Ouro 2023 da região Oeste. 

Indicou que foi referido pela Quercus que se tratava do mérito do trabalho desenvolvido pela 

Câmara Municipal de Peniche, na Área do Ambiente, em articulação com as Águas do Tejo 

Atlântico. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------   

- Deu conta que o Jornal “The Guardian” elegeu as melhores 12 cidades costeiras do sul da Europa 

para visitar em férias, sendo uma delas na cidade de Peniche. -------------------------------------------   

- Disse que têm tido várias reuniões, a Associação de Concessionários entregou uma proposta, 

relativamente ao projeto Praias Peniche Península Segura, que será analisada para, numa próxima 

reunião de Câmara, ser presente a informação detalhada e deliberado pela Câmara Municipal. ----   

- Referiu que, em consonância com o que acordaram, o próprio, a senhora Vereadora Ana Batalha, 

o senhor Vereador Afonso Clara, com a liderança do senhor Presidente da Câmara, a ideia era 

comunicar hoje, em reunião de Câmara. Deixou claro que a renúncia aos Pelouro não tinha nada 

que ver com rotura pessoal e não existe nenhum tipo de animosidade entre os eleitos do Grupo de 

Cidadãos Eleitores Por Peniche e os eleitos pelo Partido Socialista. Fez o comunicado que a seguir 

se transcreve: 

«O sentido de responsabilidade e determinação estiveram sempre bem presentes na nossa 

candidatura e na campanha que fizemos. Foi claro o nosso objetivo de congregar a população em 

torno de um desígnio maior: o desenvolvimento de Peniche e a melhoria da qualidade de vida dos 

seus habitantes. 
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Quando aceitámos ser vereadores com pelouros atribuídos e propostos pelo Sr. Presidente da 

Câmara Municipal, fizemo-lo com o sentido de responsabilidade e determinação com o objetivo 

de ir ao encontro dos anseios e preocupações da população.  

Por motivos que se prendem com visões diferenciadas do território, metodologias e prioridades 

que não se coadunam com a estratégia definida pelo programa eleitoral do Partido Socialista, e 

que consideramos essenciais para o desenvolvimento do concelho, decidimos abdicar dos 

pelouros que nos foram atribuídos pelo Sr. Presidente da Câmara Municipal, a partir do dia 3 de 

agosto. 

Embora sem pelouros, continuaremos a ser vereadores, conforme o desejo expresso pela 

população no último ato eleitoral. 

Um agradecimento muito especial a todos os dirigentes, técnicos e trabalhadores do município, 

pois revelaram-se indispensáveis à prossecução dos nossos objetivos, e ainda, a todos aqueles 

que connosco colaboraram, representando as associações, clubes e todas as entidades e 

organizações que constituem uma verdadeira força viva no nosso território. 

Iremos continuar a servir os superiores interesses do Concelho de Peniche e dos seus habitantes. 

É essa a nossa convicção.  

É esse o nosso compromisso.  

Os Vereadores do Partido Socialista Ângelo Marques Ana Batalha.» ---------------------------------     

 

Senhora Vereadora Ana Batalha: 

- Associou-se a todas as felicitações e reconhecimentos. -------------------------------------------------  

- Indicou que, nos dias 11 e 12 de julho, decorreram no Auditório do Edifício Cultural do 

Município de Peniche as Jornadas Pedagógicas de Peniche. Agradeceu e felicitou todos os 

Agrupamentos e também a Escola Secundária de Peniche pelos contributos e a participação de 

excelência que tiveram na partilha de boas práticas. -------------------------------------------------------   

- Deu conta que, no dia 12 de julho, esteve presente no programa “Festas de Verão” da TVI, com 

as rendilheiras e a professora da Escola Municipal de Rendas, onde tiveram a oportunidade para 

promover a Mostra Internacional da Renda de Bilros e também a valorização e a promoção da 

renda e das rendilheiras. ----------------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que, no dia 14 de julho, teve a oportunidade de promover a Mostra Internacional de 

Renda de Bilros através de uma entrevista, em direto, na Antena 1. ------------------------------------  

- Disse que, de 14 a 16 de julho, decorreu a Mostra Internacional de Renda de Bilros de Peniche 

que foi muito participada com 24 comitivas e a presença de muitas rendilheiras de todo o Concelho. 

Referiu que houve muitos momentos significativos de valorização desta tradição relacionada à 

inovação. Destacou, no dia 14 de julho, o espetáculo “Origens” que foi único, com muita 

criatividade, que resultou de um projeto do diretor artístico João Gaspar que juntou um Coral, uma 

Banda de Leiria e o Rancho Folclórico de Geraldes. Deixou um agradecimento a todas as Bandas, 

Grupos Musicais, Folclóricos e de Dança. Fez um agradecimento especial e um reconhecimento a 

todos os trabalhadores e colaboradores do Município de Peniche por todo o trabalho e dedicação 

inexcedível, pois sem eles não teria sido possível a qualidade que esteve presente. ------------------  

- Referiu que, no dia 17 de julho, tiveram a possibilidade de ter, em Peniche, o jornalista Bruno 

Ribeiro, da TSF, na Escola Municipal de Renda de Bilros, que entrevistou rendilheiras, 

especialmente as que participaram na execução da Renda de Bilros que vai estar na toalha das 

Jornadas Mundiais da Juventude. -----------------------------------------------------------------------------    

- Informou que o Conselho Municipal da Educação decorreu no dia 18 de julho. Disse que foi 

muito participado, foi feito o balanço do ano letivo e foram apresentadas propostas para o próximo 

ano. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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- Mencionou que, no dia 19 de julho, voltaram a estar presentes na TVI, no programa “Esta manhã” 

para divulgar o contributo da Escola Municipal de Renda de Bilros e das rendilheiras na elaboração 

da toalha que estará no altar do Parque Tejo, na última missão do Papa Francisco. ------------------  

- Deu conta que, ontem, na Escola Municipal de Renda de Bilros de Peniche foi feita a entrega da 

toalha com a presença do senhor Padre Pedro Tavares, que é natural de Peniche, que faz parte da 

organização das Jornadas Mundiais da Juventude, nomeadamente no que diz respeito à liturgia e 

decoração dos altares. ------------------------------------------------------------------------------------------    

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

- Associou-se a todas as felicitações e reconhecimentos efetuados. -------------------------------------  

- Agradeceu a informação prestada relativamente à queixa do senhor Miguel Santos, nos Casais 

Brancos. Disse que a informação, elaborada em junho de 2023, refere que “o prédio está inserido 

numa zona classificada como espaços urbanizáveis no âmbito do PDM e que só seria possível 

legalizar construções após elaboração…” e esclarece que estão a ser feitos esforços para que a 

situação seja legalizada. Uma vez que foi feita uma construção sem autorização da Câmara 

Municipal, perguntou se foi colocada a coima à pessoa em questão. Quando é referido que isto só 

é possível legalizar tendo em conta que está como espaços urbanizáveis, perguntou, no âmbito da 

malha urbana, onde se insere e qual é a possibilidade de isto ser legalizável. Salientou que este 

assunto tem sido falado pela persistência de quem denunciou a situação, no entanto, na informação 

prestada não é clara a consequência efetuada ao infrator e preocupa-a não perceber o que se está a 

passar com a Gestão Urbanística, porque as coisas são conhecidas e não se sabe o que está a ser 

efetuado, e estas questões não abonam a favor da legalidade, relativamente à Gestão Urbanística 

no nosso concelho. ----------------------------------------------------------------------------------------------         

- Disse que teve conhecimento que a Técnica Superior, Sofia Gomes, afeta ao Gabinete do Apoio 

ao Associativismo, pediu licença sem vencimento. Perguntou como estava a ser assegurado este 

gabinete para manter o serviço. -------------------------------------------------------------------------------  

- Agradeceu a informação sobre os pedidos de habitação, apesar de não estar de acordo com a 

anterior, e aquilo que pôde apurar é que há um acréscimo de 17%. Disse que a Estratégia Local de 

Habitação, já aprovada, não tem evoluído, não há projetos. ----------------------------------------------  

- Solicitou um ponto de situação relativo ao Cemitério de Ferrel. ---------------------------------------  

- Disse que ainda estava a faltar o envio do relatório da transferência de competência da Educação. 

- Sobre a loja da ESIP, questionou se a questão está resolvida. ------------------------------------------   

- Relativamente à informação que prestou na última reunião, sobre a saída da médica da Serra 

d´El-Rei e de Peniche, gostaria de saber o que foi feito junto das entidades, nomeadamente do 

ACES Oeste Norte e da ARS de Lisboa e Vale do Tejo, porque a situação está muito complicada, 

quer médica, quer enfermagem, pois há profissionais que vão ser deslocalizados para outros locais, 

outros estão com atestado médico e a enfermagem está próxima da rotura. ---------------------------     

- Em relação ao que foi anunciado pelo senhor Presidente da Câmara e pelo senhor Vereador 

Ângelo Marques sobre a devolução dos Pelouros, disse que, após o ato eleitoral, foi anunciado 

pelo senhor Presidente da Câmara que iria ser feito um acordo com o Partido Socialista ficando 

estes a tempo inteiro na Câmara Municipal e com Pelouros atribuídos. Naquela altura, foi proposto 

delegar competências e que as reuniões de Câmara passassem a ser quinzenais, ou seja, deu um 

sinal de que pretendia uma gestão pouco participada e que governaria a Câmara Municipal. Referiu 

que todos os membros da Câmara Municipal querem que Peniche apareça no mapa pelas melhores 

razões e ficou com alguma apreensão relativamente às posições e às decisões. Acrescentou que 

passaram dois anos, continuam com uma Câmara Municipal sem visão estratégica para um 

concelho e dentro daquilo que tem sido a política de gestão e de intervenção no concelho de 

Peniche, uma política de continuidade e de descontinuidade e, por aquilo que têm acompanhado 

dos trabalhadores e pela desmotivação que os mesmos têm vindo a demonstrar, tem sido um 
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desarrumar. Indicou que tudo o que diz é com muita preocupação e, naturalmente, representando 

a Coligação Democrata Unitária estarão disponíveis para tudo o que for favorável e positivo para 

Peniche. Adiantou que têm um barco que está um pouco à deriva e neste momento quem se 

associou decidiu sair. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que não sente que o barco esteja à deriva. Referiu que o conhecimento da senhora 

Vereadora Clara Abrantes era parcial em algumas coisas e, na sua opinião, a passagem dos 

senhores Vereadores do Partido Socialista foi positiva, pois perceberam as dificuldades. ----------  

- Referiu que a Câmara Municipal não tem os recursos suficientes para desenvolver os 

procedimentos necessários para acompanhar os processos que se encontram no contencioso, que 

os preocupa, mas espera um dia fazer o balanço das contraordenações e embargos feitos. Adiantou 

que não existe nenhum incentivo à ilegalidade, bem pelo contrário, pois o sentimento da 

necessidade de criar uma Polícia Municipal tem muito que ver com estas situações. Adiantou que 

alguns serviços que a Câmara Municipal não tem capacidade suficiente para desenvolver todos os 

processos e, provavelmente, terão de, dentro da legalidade, contratar externamente para o fazer. -    

- Em relação ao Associativismo, disse que, na sua opinião, o regulamento está desajustado à nossa 

realidade, por vários motivos, e o processo está a ser desenvolvido. Expressou que houve um 

percalço significativo que tem que ver com a situação da Técnica Superior, Sofia Gomes, no 

entanto, já foi assegurado uma Assistente Técnico e está a ser tratado o procedimento para a 

mobilidade de um Técnicos Superior. Acrescentou que iriam tomar algumas medidas em relação 

a um conjunto de procedimentos que não estão a funcionar bem, estabelecendo um conjunto de 

regras. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Referiu que não teriam de se surpreender com o acréscimo de pedidos de habitação, por vários 

fatores, até porque isto é uma situação que acontece em diversos concelhos do país, e isso tem que 

ver com a transferência de habitações que estavam no mercado de arrendamento para o alojamento 

local e tem a ver com o aumento das rendas de casa. ------------------------------------------------------    

- Disse que o relatório da transferência de competências da Educação está a ser elaborado e logo 

que esteja terminado será partilhado.-------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente à ESIP, indicou que já questionou, mas trata-se de uma questão particular. -------  

- Quanto aos médicos, disse que se trata de uma questão transversal. Em relação à Saúde, 

manifestou a sua preocupação e disse que deveriam aproveitar a oportunidade de produzir um bom 

relatório em setembro, para reivindicar, não só a questão do hospital, o serviço de urgência básica 

e outros serviços, para os manterem de uma forma compacta, em termos de Município e de posição 

política, mas também aproveitar para fazer o balanço de tudo, assim como o caderno 

reivindicativo. Acrescentou que está em cima da mesa a contratação de um número significativo 

de médicos, alguns deles virão do estrangeiro e o que pedem é se a Câmara Municipal pode 

colaborar com habitação social. Referiu que sobre a questão da médica de família da Serra d´El-

rei, pela forma como a situação foi colocada, não iria referir-se à mesma. -----------------------------  

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

- Sobre o processo dos Casais Brancos, perguntou se foi aplicada a coima. ---------------------------  

- Relativamente ao processo de mobilidade do técnico para o Associativismo, questionou se vinha 

de outra Câmara Municipal. -----------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Ana Batalha: 

- Disse que o processo está a decorrer, mas pode ser interno ou externo. ------------------------------  

 

Senhor Diretor Municipal de Desenvolvimento e Governança, Rui Vargas: 
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- Disse que o processo dos Casais Brancos foi enviado para o Gabinete Jurídico para seguir a 

contraordenação. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Referiu que, em relação ao Cemitério de Ferrel, iriam reunir na próxima terça-feira e darão conta 

na próxima reunião. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

- Disse que o processo é de 2022, objetivamente há uma construção ilegal e, entretanto, estão a 

aguardar há mais de um ano para aplicar uma coima. -----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que a senhora Vereadora Clara Abrantes deveria formalizar o que pretende em relação a 

este processo para que possam solicitar a informação a todos os serviços. ----------------------------  

- Solicitou aos serviços que elaborassem uma listagem dos processos de coimas que assinou 

quando tomou posse na Câmara Municipal, em que alguns deles tinham alguns anos. --------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Associou-se, em nome do Partido Social Democrata, a todos os votos de felicitação e 

congratulação endereçados. ------------------------------------------------------------------------------------   

- Reforçou um pedido efetuado, relativamente ao agendamento de um ponto na ordem do dia sobre 

a questão das concessões municipais, porque poderiam abordar com mais clareza os problemas 

das várias concessões no sentido de se poder tomar determinadas medidas para uma resolução. --  

- Disse que foi surpreendida com a questão da sessão de esclarecimento sobre o Vale do Grou e 

gostaria que na reunião que anteceder a sessão de esclarecimento pudessem falar sobre o assunto, 

perceber qual o molde da sessão, quem vai esclarecer, quem pode fazer intervenção e que matérias 

estão a falar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou uma informação sobre os prazos dos pagamentos a fornecedores. -------------------------  

- Em relação à matéria relacionada com as praias, no que toca à transferência de competências, 

indicou que esta é uma matéria que poderiam falar, porque na verdade o município recebeu 

transferência de competências por parte da Administração Central e a Câmara Municipal tem 

muito pouca informação. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação às concessões municipais, deu conta que já tem em sua posse a informação, que ainda 

não teve a oportunidade de analisar, mas que será enviada aos senhores Vereadores durante a 

próxima semana. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que a sessão de esclarecimento será promovida pelo Presidente da Câmara, relativamente 

à proposta que fez para contrair dois empréstimos para desenvolver a unidade operativa número 

cinco da Zona Industrial do Vale do Grou e, no essencial, permitir, em termos políticos e técnicos, 

que se explique qual a engenharia financeira e qual o enquadramento. ---------------------------------  

- Referiu que, durante este ano, houve uma alteração, para todos os municípios, dos fluxos 

financeiros dos impostos, nomeadamente do IMI, que alterou o prazo dos pagamentos a 

fornecedores, assim como o pagamento do subsídio extraordinário que é pago em junho, e que 

para o Município de Peniche é significativo e também manter uma reserva financeira. -------------   

- Relativamente à transferência de competência das praias, disse que é um dos processos que 

começou mal, não é um processo fácil. Adiantou que procurou entusiasmar, criar alguma dinâmica 

que fosse desenvolvida pelos promotores apresentando projetos de acordo com aquilo que o POC 

prevê, mas, na sua opinião, alguns não estão preparados ou não o querem fazer. A questão das 

rendas e de outras situações, disse que os concessionários entenderam sempre que iriam pagar 

muito, apesar de lhes ter dito sempre que o propósito não era retirar grandes receitas das 
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concessões. Por outro lado, ou os concessionários assumem as responsabilidades que têm, ou 

provavelmente será a Câmara Municipal a assumir a responsabilidade da segurança das praias, 

mas alguém terá de pagar. -------------------------------------------------------------------------------------    

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Deixou um sublinhado especial à Freguesia de Ferrel pelo aniversário de elevação a vila. --------  

- Disse que, na reunião de hoje, iria abordar duas questões, uma questão é prática, assumida e 

transmitida quer pelo senhor Presidente da Câmara, quer pelo senhor Vereador Ângelo Marques, 

a outra questão é simbólica, pois ouviram hoje uma pessoa dizer, no período de intervenção do 

público, com algum desdém e amargura, uma frase que têm ouvido muito dizer “ninguém da minha 

família vive em Peniche, vivem num sítio muito melhor” e ao ouvir isto deixou-o chocado, triste e 

preocupado, e crê que todos têm noção da grande contestação que tem havido, particularmente nos 

últimos anos, ao modelo de governação que existe à frente da autarquia, e este mandato já 

completou os 40% e a avaliação que fazem não é positiva, seja ao nível do PRR com projetos 

pensados pela Câmara Municipal, seja ao nível da Educação, da Saúde, da Ação Social, dos 

equipamentos municipais, do espaço público, que todos reconhecem que estão decrépitos, e isto 

afeta, obviamente, o desenvolvimento económico da terra. Afirmou que o desenvolvimento da 

nossa terra é incompatível com os jogos de poder, com as lógicas partidárias, pois não podem ter 

uma terra constantemente adiada e não se coloca fora desta responsabilidade. Indicou que os eleitos 

pelo Partido Social Democrata continuarão a exercer as suas funções com o sentido da 

responsabilidade e com dedicação. ---------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

1) Alteração de gestor de contrato, de elemento da equipa de fiscalização e de representante em 

procedimentos em curso no município - Pelouro das Obras Municipais: ----------------------------  

Deliberação n.º 691/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 442/2023) do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 20 de julho de 2023, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto nos termos do disposto nos artigos 290.º-A e 344.º do Código dos 

Contratos Públicos (CCP), na sua atual redação e, considerando o despacho do Sr. Presidente 

datado de 19 de julho de 2023 constante na informação técnica n.º 441/2023, da Divisão de Obras 

Municipais, datada de 19 de julho de 2023, que se anexa, propõe-se à Câmara Municipal que 

revogue as anteriores decisões de nomeação do senhor Arq.º Miguel Ângelo Polainas Mateus 

Carvalho, como gestor de contrato dos seguintes processos: 

1. Proc. n.º 214.A1/OM - Empreitada de “Construção de passadiços para as Praias da Baía Norte 

de Peniche: Cova de Alfarroba, Baía e Baleal Campismo” - (Contrato n.º 87/20) – Deliberação 

camarária n.º 864/2020, de 24 de agosto de 2020, propondo-se a nomeação para o efeito do Eng.º 

José Coelho; 

2. Proc. 1.2/OM/2020 - Empreitada de “2ª Fase de requalificação do Fosso das Muralhas de 

Peniche e zona envolvente – Setor 7: Requalificação da Ponte Velha” - (contrato n.º 91/2020) - 

Deliberação camarária n.º 902/2020, de 07 de setembro de 2020, propondo-se a nomeação para 

o efeito da Eng.ª Filipa Dias Clara; 
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3. Proc. 1.3/OM - Empreitada de “Reabilitação das Muralhas de Peniche” - (contrato n.º 

41/2021) - Deliberação camarária n.º 1155/2020 de 16 de novembro de 2020, propondo-se a 

nomeação para o efeito do Eng.º Guilherme Pereira; 

4. Proc. 447.B/OM - Empreitada de “Remoção de fibrocimento com amianto em edifícios 

escolares” - (contrato n.º 43/2021) - Deliberação camarária n.º 110/2021, de 22 de fevereiro de 

2021, propondo-se a nomeação para o efeito do Eng.º Guilherme Pereira; 

5. Proc. 216.A/OM - Empreitada de “execução das obras de urbanização do loteamento da 

unidade de execução da GNR, em Atouguia da Baleia” - (contrato nº 05/2023) - Deliberação 

camarária n.º 1117/2022, de 11 de novembro de 2022, propondo-se a nomeação para o efeito do 

Eng.º Guilherme Pereira.» (NIPG 18859/23) --------------------------------------------------------------  

 

2) Homologação do auto de vistoria para efeitos de receção provisória da obra de "Remoção de 

fibrocimento com amianto em edifícios escolares: Escola Básica D. Luís de Ataíde, Escola 

Básica de Peniche, Escola Secundária de Peniche", executada pela empresa Empribuild, Lda. 

(Proc. 447.B/OM) – Pelouro das Obras Municipais: ----------------------------------------------------  

Deliberação n.º 692/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 435/2023) do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 13 de julho de 2023, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 do artigo 395.º do Código dos Contratos Públicos (CCP), na 

sua atual redação, propõe-se que a Câmara homologue o auto de vistoria para efeitos de receção 

provisória da empreitada de “Remoção de fibrocimento com amianto em edifícios escolares: 

Escola Básica D. Luís Ataíde, Escola Básica de Peniche, Escola Secundária de Peniche”.» (NIPG 

27989/23) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

REGULAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

3) Norma de participação da XXII Corrida da Praia Norte 2023 – Pelouro do Desporto: -------  

Deliberação n.º 693/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 503/2023) do senhor Vereador 

Ângelo Marques, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa 

ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Está previsto no plano de atividades a organização da “Corrida da Praia Norte”. A prova está 

agendada para o dia 15 de agosto de 2023, pelas 10h00, na praia norte (percurso circular: partida 

e término na praia da Gambôa, distância: 7km). Esta é uma prova de cariz não federativo e aberta 

a toda a comunidade. A prova tem como principal objetivo a promoção de hábitos e estilos de 

vida mais saudáveis e contribuir para uma melhoria da qualidade de vida da comunidade. 

A prova supracitada envolverá uma taxa de inscrição de 5,00€, prevista em documento acessível 

aos participantes, intitulado “Normas de Participação”. 

Tendo em linha de conta o exposto anteriormente, proponho que a Câmara Municipal, no uso da 

competência prevista nas alíneas e) e u) do n.º 1 do artigo 33.º, Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, aprove a realização do evento e as respetivas normas de participação.» (NIPG 

16902/23) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

EDUCAÇÃO: 

 

4) Plano de Transportes Escolares para o ano 2023/2024 – Pelouro da Educação: ---------------  

Deliberação n.º 694/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 114/2023) da senhora Vereadora 

Ana Batalha, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao 

livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando: 
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- Que a elaboração e a aprovação do Plano de Transporte Escolar é da competência da Câmara 

Municipal, após discussão e parecer do Conselho Municipal de Educação, conforme previsto no 

n.º 1 do artigo 21.º do Decreto-lei n.º 21/2019, de 30 de janeiro, na sua atual redação; 

- O Parecer favorável do Conselho Municipal de Educação, emitido em reunião ordinária 

realizada no dia 18 de julho de 2023, que se anexa; 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea gg) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove o Plano de Transporte 

Escolar para o ano letivo 2023-2024, nos termos do documento em anexo e após parecer favorável 

do Conselho Municipal de Educação.» (NIPG 18488/23) ------------------------------------------------  

 

5) Atividades de Enriquecimento Curricular para o ano letivo de 2023/2024 – Pelouro da 

Educação: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Deliberação n.º 695/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 111/2023) da senhora Vereadora 

Ana Batalha, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao 

livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação n.º 110/2023, de 14 de julho, da Divisão de Educação, que anexo, 

proponho, no uso das competências estabelecidas nas alíneas r) e ee), do n.º 1, do artigo 33.º, do 

Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que a Câmara Municipal, de acordo com o mapa 

de pessoal para o ano de 2023, aprovado pela Assembleia Municipal, deliberação n.º 60/2022, na 

sua sessão de 15 de dezembro de 2022, autorize a abertura de procedimento simplificado e 

urgente, com constituição de reservas de recrutamento, com vista ao preenchimento até ao limite 

máximo de 57 postos de trabalho, conforme as necessidades identificadas e inerentes ao ano letivo 

2023/2024, para as Atividades de Enriquecimento Curricular, nas áreas e domínios seguintes: 

• +MAR (Domínios: Artístico, Científico, Ligação da escola ao Meio/Cidadania e/ou 

Tecnológico); 

• +BRINCAR (Domínios: Lúdico e/ou desportivo).» (NIPG 18284/23) ------------------------  

 

EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

6) Acampamento Ocasional na Ilha da Berlenga, para o ano 2023 – Pelouro do Turismo: -----  

Deliberação n.º 696/2023: A Câmara Municipal tomou conhecimento do parecer emitido pelo 

senhor Delegado de Saúde – Unidade Local de Saúde Pública da Nazaré, registado sob o n.º 15197, 

em 20 de julho de 2023, relativamente ao acampamento ocasional na ilha da Berlenga. (NIPG 

15958/23) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS: 

 

7) Fornecimento de refeições escolares para o ano letivo 2023/2024 – Pelouro da Educação: --  

Deliberação n.º 697/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 1318/2023) do senhor Presidente 

da Câmara, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro 

de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que, em 23 de junho de 2023, deliberou a Câmara Municipal de Peniche, que se 

procedesse à abertura do procedimento para fornecimento de refeições escolares para o ano 

letivo 2023/2024. 

Foram convidadas a apresentar propostas as empresas que celebraram contrato ao abrigo do 

acordo quadro n.º 3/2022 CC-Oeste. 

O júri, em 07 de julho de 2023, elaborou o relatório preliminar de análise e avaliação das 

propostas, onde, nomeadamente, propôs a ordenação das propostas para efeitos de adjudicação, 

onde os concorrentes foram chamados a pronunciar-se, ao abrigo do direito de audiência prévia, 
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sobre o teor e conclusões do relatório preliminar. 

Decorrido o prazo de 3 dias úteis, nenhum dos concorrentes se pronunciou. 

Em 13 de julho de 2023, o júri, elaborou o relatório final, e decidiu manter o teor e conclusões do 

relatório preliminar. 

Nos termos do n.º 4 do artigo 124.º do Código dos Contratos Públicos (CCP), cabe à Câmara 

Municipal: 

1. Excluir a proposta apresentada pelo concorrente “EUREST (Portugal), Sociedade Europeia 

de Restaurantes, Lda.” para todos os lotes. 

2. Excluir a proposta apresentada pelo concorrente “UNISELF – Sociedade de Restaurantes 

Públicos e Privados, S.A.”, para o lote 4. 

3. Admitir as restantes propostas. 

4. Adjudicar a proposta apresentada pelo concorrente “UNISELF - Sociedade de Restaurantes 

Públicos e Privados, S.A.”, para o lote 1, pelo preço contratual de 399.706,40€ (trezentos e 

noventa e nove mil setecentos e seis euros e quarenta cêntimos), acrescido de IVA à taxa legal em 

vigor, para o lote 2 pelo preço contratual de 343.672,20€ (trezentos e quarenta e três mil 

seiscentos e setenta e dois euros e vinte cêntimos), acrescido de IVA à taxa legal em vigor, para o 

lote 3 pelo preço contratual de 113.099,88€ (cento e treze mil noventa e nove euros e oitenta e 

oito cêntimos), acrescido de IVA à taxa legal em vigor e para o lote 5 pelo preço contratual de 

101.174,88€ (cento e um mil cento e setenta e quatro euros e oitenta e oito cêntimos), acrescido 

de IVA à taxa legal em vigor. 

5. Adjudicar a proposta apresentada pelo concorrente “ICA – Indústria e Comércio Alimentar, 

S.A.”, para o lote 4, pelo preço contratual de 166.089,10€ (cento e sessenta e seis mil oitenta e 

nove euros e dez cêntimos), acrescido de IVA à taxa legal em vigor. 

Cabe ainda à Câmara Municipal, nos termos do n.º 1 do artigo 98.º do CCP: 

1. Aprovar as minutas dos contratos.» (NIPG 15354/23) -------------------------------------------------  

 

RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL: 

 

8) Coorganização entre o Município de Peniche e a Associação de Natação do Distrito de Leiria, 

para a organização da VII Prova Águas Abertas “Peniche a Nadar 2023” – Pelouro do 

Desporto: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Deliberação n.º 698/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 517/2023) do senhor Vereador 

Ângelo Marques, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa 

ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que município de Peniche assenta a sua intervenção em áreas distintas que 

convergem para a concretização do objetivo central do desenvolvimento do desporto e da 

promoção generalização da atividade física como forma da melhoria da qualidade de vida no 

concelho de Peniche, sendo a realização de eventos e provas desportivas um dos meios para 

atingir esse fim. 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência prevista na alínea u) do n.º 1 do artigo 

33.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a participação do Município de 

Peniche na coorganização do evento desportivo, nos termos do protocolo de colaboração e da 

informação n.º 517/2023 (em anexo).» (NIPG 13220/23) ------------------------------------------------  

 

FIXAÇÃO DE PREÇOS E TAXAS: 

 

9) Descontos em produtos e/ ou serviços, no âmbito do Cartão Jovem Municipal – Pelouro da 

Juventude: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Deliberação n.º 699/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 435/2023) do senhor Vereador 
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Ângelo Marques, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa 

ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação prestada pelo Serviço de Juventude, n.º 435/23, de 09 de junho de 

2023, proponho que a Câmara Municipal aprove conceder aos jovens detentores do cartão jovem 

municipal, descontos nos preços praticados em alguns dos produtos/serviços existentes na tabela 

de preços, na ordem dos 20%, nos termos da competência prevista na alínea u) do n.º 1, do artigo 

33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro.» (NIPG 14880/23) ---------------------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

10) Atribuição de apoio à Serrana - Associação Desportiva, Cultural e Recreativa de Serra d´El-

Rei, no âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, 

para a organização do Sarau de Ginástica – Pelouro Associativismo: -------------------------------  

Deliberação n.º 700/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 491/2023) do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 14 de julho de 2023, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------  

«Considerando a candidatura submetida pela Serrana-Associação Desportiva Cultural e 

Recreativa de Serra d´El-Rei à atividade pontual para a organização do Sarau de Ginástica. 

Considerando que a atribuição dos apoios solicitados é da competência da Câmara Municipal. 

Considerando que não houve tempo útil para o submeter o apoio à reunião de Câmara anterior à 

atividade. 

Considerando o meu despacho, em anexo, emitido ao abrigo do n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I, 

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, em que autorizei a atribuição do apoio logístico a Serrana 

– Associação Desportiva Cultural e Recreativa de Serra d´El-Rei, proponho que a Câmara 

ratifique o despacho referido, no uso da competência prevista na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º 

do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e ao abrigo dos artigos 5.º e 51.º do 

Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo (RMAA).» (NIPG 16768/23) ------------------   

 

11) Atribuição de subsídio extraordinário ao Centro Social do Pessoal da Câmara Municipal 

de Peniche, referente à colaboração no evento de comemorações do Dia do Pescador 2023 – 

Pelouro das Finanças: -----------------------------------------------------------------------------------------  

Deliberação n.º 701/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 502/2023) da senhora Vereadora 

Ana Batalha, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao 

livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, nos termos da alínea u), do n.º 1, do artigo 33.º, do Anexo 

I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a atribuição de um subsídio extraordinário ao 

Centro Social do Pessoal da Câmara Municipal de Peniche, no valor de 1.840,00€, referente às 

refeições servidas na cantina desta entidade no âmbito das comemorações do Dia Nacional do 

Pescador.» (NIPG 16023/23) ---------------------------------------------------------------------------------  

 

12) Atribuição de apoio ao Botafogo Futebol Clube dos Bolhos, para a organização da Festa 

em Honra de Santo António – Pelouro Associativismo: -------------------------------------------------  

Deliberação n.º 702/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 513/2023) da senhora Vereadora 

Ana Batalha, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao 

livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da técnica superior Sofia Gomes, do dia 13 de julho 2023, referente 

ao pedido efetuado pelo Botafogo Futebol Clube dos Bolhos, a solicitar apoio para a realização 

da Festa em Honra de Santo António, que decorrerá entre os dias 28, 29, 30 e 31 de julho de 2023. 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida da alínea u) do n.º 1 do 
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artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceda ao Botafogo Futebol Clube 

dos Bolhos o apoio logístico para a realização do evento supracitado. 

Salvaguarda-se ainda que, a cedência do material logístico está sempre dependente da 

disponibilidade dos equipamentos solicitados, bem como, da disponibilidade dos recursos 

humanos e equipamentos para efetuar o seu transporte e montagem.» (NIPG 18186/23) ----------  

 

13) Atribuição de apoio financeiro à Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São 

Sebastião de Peniche, para a realização da festa de Verão em Peniche, em Honra de Nossa 

Senhora da Boa Viagem – Pelouro das Finanças: -------------------------------------------------------  

Deliberação n.º 703/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 1368/2023) do senhor Presidente 

da Câmara, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro 

de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que a Câmara Municipal valoriza as festas religiosas anuais de diversas 

localidades do concelho enquanto promotoras do concelho de Peniche, dada a sua importância 

na celebração da tradição, na animação de verão e na projeção turística. 

E, sem prejuízo de alertar para a necessidade de as organizações criarem condições de 

sustentabilidade económica para a concretização das festas anuais, e para as exigências de 

investimento com que o Município se debate, sendo para tal imperioso reduzir a atribuição de 

subsídios. 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, atribua um apoio financeiro à 

Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São Sebastião de Peniche, para a realização da 

festa de Verão em Peniche, em Honra de Nossa Senhora da Boa Viagem, no valor de 20.000,00€.» 

(NIPG 18656/23) ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

14) Atribuição de apoio financeiro à Associação Proferrel, para a realização da Festa em 

Honra de Nossa Senhora da Guia – Pelouro das Finanças: -------------------------------------------  

Deliberação n.º 704/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 1369/2023) do senhor Presidente 

da Câmara, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro 

de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que a Câmara Municipal valoriza as festas religiosas anuais de diversas 

localidades do concelho enquanto promotoras do concelho de Peniche, dada a sua importância 

na celebração da tradição, na animação de verão e na projeção turística. 

E, sem prejuízo de alertar para a necessidade de as organizações criarem condições de 

sustentabilidade económica para a concretização das festas anuais, e para as exigências de 

investimento com que o Município se debate, sendo para tal imperioso reduzir a atribuição de 

subsídios. 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, atribua um apoio financeiro à 

Associação Proferrel, para a realização da festa de Verão em Ferrel, em Honra de Nossa Senhora 

da Guia, no valor de 10.000,00€.» (NIPG 18661/23) -----------------------------------------------------  

 

15) Atribuição de apoio financeiro à Sociedade Filarmónica União 1.º Dezembro de 1902, para 

a realização da Festa de Verão em Atouguia da Baleia, em Honra de Nossa Senhora da 

Assunção – Pelouro das Finanças: -------------------------------------------------------------------------  

Deliberação n.º 705/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 1370/2023) do senhor Presidente 

da Câmara, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro 

de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que a Câmara Municipal valoriza as festas religiosas anuais de diversas 
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localidades do concelho enquanto promotoras do concelho de Peniche, dada a sua importância 

na celebração da tradição, na animação de verão e na projeção turística. 

E, sem prejuízo de alertar para a necessidade de as organizações criarem condições de 

sustentabilidade económica para a concretização das festas anuais, e para as exigências de 

investimento com que o Município se debate, sendo para tal imperioso reduzir a atribuição de 

subsídios. 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, atribua um apoio financeiro à 

Sociedade Filarmónica União 1.º Dezembro de 1902, para a realização da festa de Verão em 

Atouguia da Baleia, em Honra de Nossa Senhora da Assunção, no valor de 10.000,00€.» (NIPG 

18664/23) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Relativamente aos pontos 13, 14 e 15, registaram-se as seguintes intervenções: 

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

- Recordou que a Câmara Municipal, em 2017, deu abertura para estes apoios financeiros, com 

caráter excecional, e, na altura, houve outras localidades que também solicitaram este mesmo 

apoio. Referiu que, na altura, foi elaborada uma proposta de atribuição de apoio financeiro a outras 

festas religiosas, nomeadamente a Associação desportiva e Recreativa do Casal Moinho, à União 

Recreativa, Desportiva e Cultural do Paço e ao Sporting Clube da Estrada, que foi votada 

favoravelmente, fundamentado num parecer da senhora Doutora Ana Cláudia Guedes em que dizia 

que estes apoios estavam fora do Regulamento do Associativismo. Indicou que, tendo em conta o 

âmbito destas festas e aquilo que elas representam a nível cultural e turístico, na sua opinião, estas 

questões deveriam ser repensadas. Perguntou se a Câmara Municipal deveria reconsiderar e dar 

um sinal a festas de outras localidades. Sugeriu que tentasse saber, junto de outras localidades, que 

também desenvolvem festas e que também são importantes, não só para a localidade, mas também 

para a dinamização do concelho e repensar na questão do apoio. Disse que tem consciência das 

responsabilidades económicas e o isso acrescenta à Câmara Municipal, mas têm de ter alguma 

atenção na valorização de todo o nosso território naquilo que é o esforço das várias localidades 

para desenvolver as suas festas. -------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que tem de ser feito o levantamento, mas neste momento não estão criadas condições para 

fazer esta avaliação, que já solicitou, e também, para todos os subsídios que forem atribuídos e 

protocolos aprovados, as pessoas e as entidades têm de evidenciar onde utilizam o dinheiro, porque 

não vai permitir que continue a ser como tem sido até aqui. Reafirmou que a Câmara Municipal 

deve fazer, em primeiro lugar, a avaliação para perceber a dimensão e se estão com condições 

financeira para o fazer ou não. --------------------------------------------------------------------------------  

 

16) Atribuição de apoio ao PAC – Peniche Amigos Clube, no âmbito de uma candidatura 

submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, para a organização da Festa de 

Aniversário / Encerramento – Pelouro do Associativismo: ---------------------------------------------  

Deliberação n.º 706/2023: Deliberado aprovar a proposta (n.º 485/2023) do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 14 de julho de 2023, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------  

«Considerando a candidatura submetida pelo PAC - Peniche Amigos Clube à atividade pontual 

para a organização da Festa Aniversário / Encerramento. 

Considerando que a atribuição dos apoios solicitados é da competência da Câmara Municipal. 

Considerando que não houve tempo útil para o submeter o apoio à reunião de Câmara anterior à 
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atividade. 

Considerando o meu despacho, em anexo, emitido ao abrigo do n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I, 

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, em que autorizei a atribuição do apoio logístico ao PAC-

Peniche Amigos Clube, proponho que a Câmara ratifique o despacho referido, no uso da 

competência prevista na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro e ao abrigo dos artigos 5.º e 51.º do Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo 

(RMAA).» (NIPG 16938/23) -----------------------------------------------------------------------------------  

 

RECONHECIMENTOS: 

 

17) Atribuição de Medalhas de Mérito Municipal em Prata: ------------------------------------------  

Deliberação n.º 707-A/2023: Considerando a proposta efetuada pela Junta de Freguesia de Ferrel, 

nos termos do n.º 1 do artigo 6.º do Regulamento de Galardões Honoríficos, deliberado, por 

escrutínio secreto, com sete votos sim, aprovar a proposta (n.º 400/2023) do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 18 de julho de 2023, atribuir a Medalha de Mérito Municipal de Benemerência 

a: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Joaquim Silva Jorge 

Joaquim Silva Jorge, nascido a 21 de agosto de 1940. Frequentou os seminários de Santarém, 

Almada e Olivais onde se formou em Filosofia, passando posteriormente para Teologia. 

Cumpriu serviço militar durante cinco anos, como oficial miliciano, tendo estado na guerra do 

Ultramar durante dois anos, onde comandou a Companhia de Caçadores 616 e uma Companhia 

de milícias formada por nativos, na Guiné e cujo desempenho lhe valeu a atribuição de um louvor. 

Deixou o serviço militar em março de 1966, com o posto de Tenente, tendo depois trabalhado na 

fábrica de automóveis Ford, na Azambuja. Foi depois disso que ingressou no então Banco Pinto 

de Magalhães, em Peniche, onde fez carreira profissional como bancário. 

Dedicou a sua vida à causa pública e à sua terra: 

Durante 18 anos (1960/1978) foi atleta e dirigente o Grupo Desportivo de Ferrel, tendo sido 

primeiro Presidente da Assembleia Geral. 

Em 1968 fundou a Comissão de Melhoramentos de Ferrel e a Comissão para a Toponímia de 

Ferrel. 

Em 1970 foi o mentor e o dinamizador para a criação do Jardim Infantil de Ferrel no qual esteve 

até 2021. 

Em 1973 integrou a Comissão Instaladora da Casa do Povo no concelho de Peniche, tendo 

assumido um cargo na sua Direção. 

Em 1984 foi vereador em regime de substituição na Câmara Municipal de Peniche e exerceu 

também um mandato como Secretário da Assembleia Municipal de Peniche. 

Durante vários anos integrou a Comissão para Proteção de Crianças e Jovens do concelho, a que 

presidiu um mandato. 

Fez também um mandato no Conselho Fiscal da União Distrital das Instituições Particulares da 

Segurança Social de Leiria. 

Reconhecido ativista na luta do povo de Ferrel contra a construção de duas centrais nucleares. 

Integrou a Comissão Instaladora da Associação de Solidariedade Social de Ferrel. 

Integrou a Comissão Instaladora do Núcleo do Concelho de Peniche da Liga dos Combatentes, 

da qual é o atual Presidente da Assembleia Geral e da qual foi Presidente da Direção por um 

mandato. 

Em 1981 foi o impulsionador da Comissão de Obras da Igreja de Ferrel, responsável pela sua 

ampliação e restauro. 

Integrou duas dezenas de Comissões de Festas de Ferrel.  

Faz parte da Comissão da Igreja e é colaborador do Banco Alimentar Contra a Fome. 
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Para além das múltiplas intervenções referidas permanece ligado a alguns projetos comunitários. 

Em 2019 lançou o livro Ferrel através dos Tempos e, posteriormente, um outro livro sobre o 

Baleal e também um de poesia.» ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberação n.º 707-B/2023: Nos termos do n.º 1 do artigo 6.º do Regulamento de Galardões 

Honoríficos, deliberado, por escrutínio secreto, com sete votos sim, aprovar a proposta (n.º 

400/2023) do senhor Presidente da Câmara, datada de 18 de julho de 2023, atribuir a Medalha de 

Mérito Municipal de Benevolência a: ------------------------------------------------------------------------  

«António Miguel Sousa Franco 

António Miguel Sousa Franco nasceu quando ainda decorria a 2.ª Grande Guerra Mundial, em 

1944, filho de agricultores era o segundo de seis filhos. 

Depois de terminar a 4.ª classe ingressou no Seminário de Santarém e foi no Seminário dos Olivais 

que concluiu o curso de Filosofia. 

Depois disso cursou Psicologia Industrial no Instituto Superior de Psicologia Aplicada e fundou 

o Gabinete Psicotécnico do Banco Fonsecas e Burnay. 

Entre 1966 e 1969 fez o serviço militar obrigatório e em 1972, já casado e pai de dois filhos, foi 

chamado a cumprir novo serviço militar na Guiné, como Capitão Miliciano. Regressou em 1974. 

Reformou-se e trocou Lisboa pela terra onde nasceu, o Casal Salgueiro. 

Dedicou-se então à cerâmica, frequentou o CENCAL, a escola de cerâmica das Caldas da Rainha 

e participou em diversas exposições. 

Foi jornalista da imprensa regional, colaborador da Voz do Mar e, durante 5 anos integrado 

numa equipa de 4 amigos do ambiente, publicou a revista ECOlogia. 

Dedicou-se ao associativismo. Fez parte da direção do Sporting Clube da Estrada de 2008 a 2016 

e fundou o grupo musical MAR-A-VISTA integrado no pelouro da cultura do SPE. Inaugurou o 

novo pavilhão da coletividade em setembro de 2015, atualmente dedicado à prática de Futsal. 

Foi Presidente da AMA – Associação Mão Amiga, uma IPSS que ajudou a fundar em colaboração 

com 2 coletividades- o Sporting Clube da Estrada e a Associação Desportiva e Cultural do Casal 

Moinho; 3 Comissões de Igreja – Estrada, Consolação e Casal Moinho; e 137 pessoas solidárias 

para com os grupos sociais mais vulneráveis, as crianças e os idosos. A AMA continua a apostar 

na prevenção na saúde dinamizando um Centro Intergeracional, atividades físicas e culturais 

como Dança Tradicional, Convívios, ginástica, caminhadas e o cultivo da Horta Social. 

António Miguel Sousa Franco deixou-nos a 13 de novembro de 2021, mas considerando o exposto 

propõe-se a atribuição póstuma da Medalha de Mérito Municipal de Benemerência a António 

Miguel Sousa Franco.» ----------------------------------------------------------------------------------------  

Deliberação n.º 707-C/2023: Nos termos do n.º 1 do artigo 6.º do Regulamento de Galardões 

Honoríficos, deliberado, por escrutínio secreto, com sete votos sim, aprovar a proposta (n.º 

400/2023) do senhor Presidente da Câmara, datada de 18 de julho de 2023, atribuir a Medalha de 

Mérito Municipal de Benevolência a: ------------------------------------------------------------------------  

«Joel José Leal Filipe 

Joel José Leal Filipe nasceu em Peniche, na freguesia de Atouguia da Baleia, em janeiro de 1956. 

Em 1970, com 14 anos, na companhia de sua mãe, emigrou para o Canadá onde se juntou ao seu 

pai. 

Foram muitos e variados os trabalhos a que se dedicou antes de enveredar pela construção civil 

e se filiar no sindicato Liuna Local 183, em 1973, com apenas 16 anos, tendo desenvolvido 

consciência da importância de se ser sindicalizado. 

Integrou sistematicamente as negociações coletivas dos contratos com a entidade patronal, em 

representação do seu ramo, as ligações subterrâneas de eletricidade, telefone e TV por cabo, 

como delegado.  

Em 1981 criou, com um grupo de amigos do concelho de Peniche, o Peniche Community Club of 

Toronto, clube que presidiu por muitos anos, desempenhando atualmente funções de vice-
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presidente e relações-públicas, tendo inclusive organizado alguns dos piqueniques anuais do Lar 

de Santa Maria. 

Em 1996 aceitou o convite para integrar o sindicato Liuna Local 183, em representação dos 

trabalhadores do seu ramo e, em 1998, foi promovido a Coordenador do ramo Utilities and Gas 

Distribution, o correspondente à distribuição de gás natural, eletricidade, TV por cabo e linhas 

telefónicas. 

Em 2003 liderou uma equipa de 20 atletas a Portugal onde, em conjunto com o Grupo Desportivo 

de Peniche, realizaram 5 jogos em 18 dias. 

Em 2006 criou o Sindicato CCWU – Canadian Construction Workers Union, do qual se tornou 

vice-presidente, mas assumiu funções de Presidente nas eleições de 2010 e, desde então, tem vindo 

a ser reeleito como tal, transmitindo valores de responsabilidade e ética na defesa de todos os 

trabalhadores abrangidos pela sua região, tanto que o lema do CCWU é ajudar quem precisa sem 

olhar a quem. 

Nos últimos 15 anos Joel Filipe, através dos sindicatos que integrou e dirigiu, muito tem ajudado 

as instituições do nosso concelho, nomeadamente o Lar de Santa Maria, Cercipeniche, Banda 

Filarmónica União 1º de dezembro de 1902 de Atouguia da Baleia, a Santa Casa da Misericórdia 

de Atouguia da Baleia e o Espaço Sénior São Leonardo, com doações e apoios que ascendem a 

um total de mais de 200 mil dólares.» -----------------------------------------------------------------------  

Deliberação n.º 707-D/2023: Nos termos do n.º 1 do artigo 6.º do Regulamento de Galardões 

Honoríficos, deliberado, por escrutínio secreto, com sete votos sim, aprovar a proposta (n.º 

400/2023) do senhor Presidente da Câmara, datada de 18 de julho de 2023, atribuir a Medalha de 

Mérito Municipal de Cultura a: -------------------------------------------------------------------------------  

«Grupo Cantar d’Amigos 

A formação do grupo Cantar d’Amigos remonta oficialmente a junho de 1983, mas a sua génese, 

que se pode classificar acidental, terá tido lugar antes disso. 

Por ocasião das atividades de encerramento do ano letivo 81/82 um grupo de professores resolveu 

animar o almoço convívio que juntava os professores do 1.º Ciclo do Ensino Básico com músicas 

populares e tradicionais do conhecimento da maioria com instrumentos de percussão emprestados 

pela Escola Preparatória de Peniche e duas violas. 

A recetividade à atuação foi fantástica e começaram a aparecer convites para participar em festas 

e comemorações em escolas, coletividades, autarquias e associações. 

Nasceu assim um grupo que, mantendo o espírito de voluntariedade e amizade passou a dar uma 

resposta mais efetiva às solicitações. 

Com o passar dos anos, e face à exigência dos pedidos, o grupo acabou por aumentar e 

diversificar o repertorio. Adquiriram novos instrumentos, novos executantes e até uma 

aparelhagem de som que permitia abordar outras formas musicais e atuar em espaços ao ar livre. 

O Grupo Cantar d’Amigos levou o nome de Peniche às várias regiões do país, da raia de Espanha 

beirã ao Algarve, a diversos programas de rádio e televisão e a muitas das salas mais 

emblemáticas de Portugal, como o Convento do Beato e a Aula Magna, a Feira Popular de Lisboa, 

passando por hotéis, casinos, centros culturais e de congressos, a Estufa Fria, centros de férias 

do Inatel, festas e romarias de norte a sul e até mesmo a uma digressão em França. 

Um grupo que nasceu há 40 anos com um tambor, ferrinhos e uma pandeireta emprestados e duas 

violas. Desse grupo mantém-se a amizade que lhe dá nome e vai saindo reforçada entre os 

elementos, bem como a vontade de se manterem como uma proposta válida ainda por muitos anos. 

Os elementos, voluntários ainda hoje, são doze e desses quaro são elementos fundadores. 

Dentro do espírito da voluntariedade e da amizade que sempre caracterizou a composição do 

Grupo continuam a contribuir graciosamente para um elevado número de obras, causas, 

autarquias, instituições e coletividades sempre que a sua colaboração vai sendo solicitada.»-----  

Deliberação n.º 707-E/2023: Nos termos do n.º 1 do artigo 6.º do Regulamento de Galardões 
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Honoríficos, deliberado, por escrutínio secreto, com sete votos sim, aprovar a proposta (n.º 

400/2023) do senhor Presidente da Câmara, datada de 18 de julho de 2023, atribuir a Medalha de 

Mérito Municipal de Desporto a: -----------------------------------------------------------------------------  

«Kevin José Gonçalves Santos 

Kevin José Gonçalves Santos nasceu dia 02 de maio de 1996 e é residente em Atouguia da Baleia, 

no concelho de Peniche. 

Estuda a licenciatura de treino desportivo na Escola Superior de Desporto de Rio Maior. 

Federado desde 2010 Kevin é, atualmente, atleta do KCCA – Kayak Clube Castores do Arade, um 

clube algarvio do concelho de Lagoa e da Seleção Nacional. 

Representou, em épocas anteriores, o Centro de Canoagem do Oeste, o Alhandra Sporting Clube 

e o Sporting Clube de Portugal. 

A nível nacional conta com alguns títulos de campeão nacional e de vencedor da Taça de Portugal, 

para além de muitos outros pódios em que conquistou medalhas de prata e bronze. 

Kevin Santos não só eleva o nome de Peniche, como leva o nome de Portugal aos quatro cantos 

do mundo. Conta com mais de 10 internacionalizações em Taças do Mundo, Campeonatos 

Mundiais e Europeus. 

Destaca-se o 5.º lugar em K4 500 metros no Campeonato do Mundo Sub23 e no Campeonato da 

Europa Sub23 em 2019; o 3.º lugar em K2-200m e o 6.º lugar em K1-200m na Taça do Mundo em 

Barnaul-Rússia, em 2021; o 9.º lugar em K1-200 no Campeonato do Mundo em 2021 na 

Dinamarca; o 3.º lugar em K1-200m na Taça do Mundo em 2022 que se realizou na Polónia, o 

6.º lugar em K1-200m no Campeonato do Mundo em 2022 no Canadá; o 1.º lugar em K1-200m 

no Campeonato da Europa de Munique em 2022 e este ano, 2023, participou pela primeira vez 

nos Jogos Europeus em K2 200 metros onde alcançou o mais alto lugar do pódio. 

Atual bicampeão da Europa, o Kevin prepara o apuramento para os Jogos Olímpicos de Paris 

2024, que se irá disputar na Alemanha ainda o mês de agosto.» ----------------------------------------  

Deliberação n.º 707-F/2023: Nos termos do n.º 1 do artigo 6.º do Regulamento de Galardões 

Honoríficos, deliberado, por escrutínio secreto, com sete votos sim, aprovar a proposta (n.º 

400/2023) do senhor Presidente da Câmara, datada de 18 de julho de 2023, atribuir a Medalha de 

Mérito Municipal de Desporto a: -----------------------------------------------------------------------------  

«Francisco António Franco Santos 

Francisco António Franco Santos nasceu a 05 de março de 1984 em Geraldes, freguesia de 

Atouguia da Baleia, concelho de Peniche. 

Cedo se dedicou à prática do ténis de mesa quando ingressou a União Desportiva e Cultural de 

São Bernardino, tinha 7 anos. Revelou-se como um dos jovens jogadores portugueses com maior 

potencial, obtendo resultados de tal ordem como Cadete e como Júnior, que acabou a representar 

Portugal nos escalões jovens. 

Aos 13 anos foi convidado a ingressar os escalões de formação do Sporting Clube de Portugal, 

onde se manteve durante 13 épocas desportivas e todos os dias fazia o trajeto de Geraldes a Lisboa 

e vice-versa, de forma a conciliar os estudos em Peniche com os treinos em Lisboa. Começou a 

jogar como Sénior ainda com idade de Júnior, em 2000/01 e sagrou-se campeão nacional em 

todos os escalões etários. 

Conciliou a alta competição ao serviço do Sporting Clube de Portugal com o curso universitário 

em Educação Física e Desporto e enveredou cedo também na área do treino desportivo nos 

escalões de formação, que considerou aliciante. Foi Francisco Santos o responsável técnico da 

seleção nacional de Ténis de Mesa que venceu os Jogos Europeus de Baku em 2015.  

Esteve na Ilha Terceira, Açores, inicialmente como jogador e, posteriormente, como treinador e 

representou a AATMRC (Associação de Amigos de Ténis de Mesa da Região Centro - Coimbra) 

e o Sport Lisboa e Benfica já numa fase final da sua carreira como atleta. 

Fez parte dos quadros técnicos da Federação Portuguesa de Ténis de Mesa, na época de 
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2012/2013 em que obteve 2 medalhas de bronze no Campeonato da Europa de Jovens. 

Conquistou inúmeros pódios desde que iniciou a prática da modalidade. 

Destacam-se as medalhas de ouro em 2015 na competição de equipas nos Jogos da Europa em 

Baku e em pares masculinos no Campeonato da Europa de Séniores e em 2016 pares mistos no 

Campeonato da Europa de Séniores; Medalhas de prata na Taça da Europa de singulares 

Masculinos e no Campeonato da Europa de Equipas, em 2017; Em 2017 sagrou-se, também, 

vencedor da Liga Indiana. Em 2019 conquistou a medalha de bronze no Campeonato do Mundo 

de Pares Masculinos e a medalha de prata no Campeonato da Europa de Equipas. Em 2021 esteve 

nos Jogos Olímpicos de Tóquio e em 2023 alcançou a medalha de prata nos Jogos Europeus de 

Cracóvia. 

Integra, como treinador os projetos olímpicos (Tóquio 2020, Paris 2024) e, desde 2016, que é 

treinador do Centro de Alto Rendimento.» ------------------------------------------------------------------  

Deliberação n.º 707-G/2023: Nos termos do n.º 1 do artigo 6.º do Regulamento de Galardões 

Honoríficos, deliberado, por escrutínio secreto, com sete votos sim, aprovar a proposta (n.º 

400/2023) do senhor Presidente da Câmara, datada de 18 de julho de 2023, atribuir a Medalha de 

Mérito Municipal de Desporto ao: ----------------------------------------------------------------------------  

«PAC - Peniche Amigos Clube 

Fundado em 1998, o PAC tem na génese da sua constituição um grupo de amigos que há muitos 

anos organizava a Corrida das Fogueiras em estreita colaboração com o Pelouro do Desporto 

da Câmara Municipal. A criação do PAC permitiu criar uma parceria que catapultou a Corrida 

das Fogueiras como uma das melhores do país, tornando-a num marco das provas de estrada em 

Portugal graças à simbiose da experiência dos organizadores aos meios da Câmara. 

E ainda que na sua génese estivesse a organização de eventos desportivos cedo o PAC evoluiu 

para a criação de secções de modalidades com o objetivo de fomentar a prática de desporto. 

Chegaram a ter as secções de Natação, Surf, Bodyboard, Triatlo e Futsal, estas duas últimas que 

se mantêm aos dias de hoje. 

O PAC tem como missão estimular a prática da atividade física e da formação física como meio 

de promoção de sucesso, de estilos de vida saudáveis, de valores e princípios associados a uma 

cidadania ativa e responsável. Promovendo o desenvolvimento das potencialidades físicas e 

psicológicas, contribui-se para o desenvolvimento global do ser humano. O PAC tem atletas dos 

4 aos 40 anos e equipas técnicas com idades entre os 16 aos 80, considera-se uma família com 

mais de 150 elementos. 

O seu foco é o bem-estar dos participantes, a sua motivação para a prática de atividade desportiva 

e tornar-se um clube de referência nacional, uma escola de triatlo e futsal de qualidade 

reconhecida pela formação de jovens de elevada integridade pessoal e valor desportivo. 

De referir a sua vertente social, impactante nas famílias com baixos rendimentos, uma vez que 

aos atletas mais carenciados beneficiam de gratuitidade e de uma avaliação comportamental 

entre a escola, o clube e a casa, bem como de acompanhamento escolar. 

Dos seus feitos desportivos destacam-se as participações nos Campeonatos Distritais na 1.ª 

Divisão e na Divisão de Honra, a participação na Taça Nacional. Ao nível da formação é de 

referir que alguns atletas do PAC estão em representação das seleções distritais, alguns atletas 

formados pelo PAC encontram-se a disputar o Campeonato Nacional da 1.ª Divisão seniores e 

outros ainda chamados para integrarem a Seleção Nacional. -------------------------------------------  

Considerando o exposto propõe-se a atribuição da Medalha de Mérito Municipal de Desporto ao 

Peniche Amigos Clube, neste ano que comemoram os seus 25 anos.» ----------------------------------  

Deliberação n.º 707-H/2023: Nos termos do n.º 1 do artigo 6.º do Regulamento de Galardões 

Honoríficos, deliberado, por escrutínio secreto, com sete votos sim, aprovar a proposta (n.º 

400/2023) do senhor Presidente da Câmara, datada de 18 de julho de 2023, atribuir a Medalha de 

Mérito Municipal de Desporto a: -----------------------------------------------------------------------------  
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«Rodrigo Coelho 

Rodrigo Coelho nasceu a 01 de fevereiro de 2002 e é natural de Serra d’El-Rei. 

Começou a praticar Ginástica de Trampolins na SERRANA com 3 anos de idade nas classes 

infantis da Serrana, mas cedo passou para a classe pré-especial de pré-competição. 

Em 2011, conquistou o título de campeão distrital em minitrampolim e um 2.º lugar no 

Campeonato Distrital de duplo minitrampolim, em 2012. 

Em 2013 tornou-se um ginasta federado e, nesse ano, conquistou um 3.º lugar por equipas no 

Campeonato Nacional de minitrampolim e um 3º lugar no Campeonato Distrital de duplo 

minitrampolim. 

Em 2014 foi medalha de bronze no Campeonato Nacional de duplo minitrampolim. 

Em 2015 subiu ao mais alto lugar no pódio, conquistando o título de campeão distrital de duplo 

minitrampolim, altura em que começou a participar em provas internacionais, em representação 

da AGDL – Associação de Ginástica do Distrito de Leiria. 

Em 2021 foi campeão na Scalabiscup Sub21 em duplo minitrampolim e apurado para o 

Campeonato do Mundo Por Grupo de Idades nesse mesmo escalão. 

Em 2021 chegou à Seleção Nacional de Ginástica de Trampolins e representou Portugal no 28.º 

Campeonato do Mundo Por Grupo de Idades (CMGI), que decorreu em Baku, Azerbaijão, em 

novembro desse ano. 

Em abril de 2022 sagrou-se Campeão Nacional de duplo minitrampolim e chegou às finais do 29.º 

Campeonato do Mundo Por Grupo de Idades, em duplo minitrampolim, que decorreu em Sófia, 

na Bulgária, tendo conseguido um 6.º lugar. 

No presente ano, 2023, o Rodrigo sofreu uma lesão que o forçou a uma paragem de dois meses, 

mas na primeira prova em que participou, o Open de Portimão, sagrou-se Campeão. Encontra-

se a competir para o Campeonato do Mundo Por Grupo de Idades de Sub21 em duplo 

minitrampolim e vamos esperar que consiga, uma vez mais, representar Portugal em Londres 

2023. 

Para além da competição desportiva, o Rodrigo também é estudante da Escola Superior de 

Desporto de Rio Maior – ESDRM.» --------------------------------------------------------------------------  

 

DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS: 

 

18) Despachos emitidos ao abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal no 

Presidente da Câmara Municipal (alteração permutativa ao orçamento) – Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Deliberação n.º 708/2023: A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos emitidos ao 

abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal no Presidente da Câmara Municipal, 

relativo às alterações permutativas ao orçamento do Município de Peniche, registadas sob o n.º 

1119, 1142 e 1155/2023 (modificação n.º 12, 13 e 14 de 2023). ----------------------------------------  

 

19) Despachos emitidos ao abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal no 

Presidente da Câmara Municipal:---------------------------------------------------------------------------  

Deliberação n.º 709/2023: A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos emitidos ao 

abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal no Presidente da Câmara Municipal, 

referentes ao mês de junho de 2023, n.ºs 77, 95, 326, 327, 328, 329, 331, 332, 342 (DOM), 342 

(SDP), 343, 344, 345, 360, 400, 846, 956, 988, 990, 992, 993, 995, 1002, 1007, 1008, 1018, 1020, 

1027, 1030, 1032, 1044, 1059, 1107, 1114, 1137, 1148, 1159, 1161, 1169, 1170, 1174, 1181/2023.    

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 
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Deliberação n.º 710/2023: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo treze horas e dez minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, para 

constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, nos 

termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e cinco 

barra dois mil e treze, de doze de setembro, que eu, Marina Viola, Assistente Técnica da Divisão 

de Administração e Finanças, subscrevo. --------------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

04 de agosto de 2023, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver 

sido previamente distribuídos pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Assistente Técnica da Divisão de Administração e Finanças,  

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 


